

INHALTSVERZEICHNIS

1. Tennisverband Sachsen-Anhalt e. V.	2
1.1 Editorial	2
1.2 TSA intern	3
1.3 Vereine im TSA e. V. mit ihren Vorsitzenden	5
1.4 Ehrungen im Verband	7
1.5 Landesverbandstag	8
1.6 Deutschland spielt Tennis – Zentrale Veranstaltung in Calbe	10
1.7 Besuch der Bundestrainerin Claudia Kohde-Kilsch in Magdeburg	12
1.8 Projekt Beachtennis beim City-Beach auf dem Marktplatz Halle	16
1.9 STV-Team-Cup U 11 Dezember 2017	17
1.10 Team-Challenge in Berlin	18
2. Verbandsmeisterschaften	19
2.1 Hallenlandesmeisterschaften der Juniorinnen und Junioren	19
2.2 Hallenlandesmeisterschaften der Aktiven	21
2.3 Hallenlandesmeisterschaften der Damen/Herren ab 30	23
2.4 Jugendmeisterschaften der Bereiche	25
2.5 Landesmeisterschaften der Juniorinnen und Junioren	27
2.6 Landesmeisterschaften der Aktiven	30
2.7 Landesmeisterschaften der Damen/Herren ab 30	32
3. Ausgewählte Turniere	34
3.1 4. Harzer Volksbank Open in Wernigerode	34
3.2 DTB-Talent Cup in Essen	36
3.3 Norddeutsche Meisterschaften der Senioren	37
3.4 7. Senior Open beim USV Halle	37
3.5 7. Sachsen-Anhalt Junior Open in Osterburg	40
3.6 41. Nationales Jüngstenturnier in Detmold	43
3.7 Ostmasters der U 9 und U 10 in Leipzig	45
3.8 Ostdeutsche Meisterschaften in Leipzig	46
3.9 3. Beachtennis-Turnier in Barby	47
3.10 16. B&K Altmark Open in Stendal	48
4. Deutsche Meisterschaften	49
4.1 Deutsche Beachtennismeisterschaften im Saarland	49
4.2 Deutsche Beachtennisteammeisterschaften in Berlin	50
4.3 Deutsche Hallenmeisterschaften der Junioren in Essen	52
5. Große Spiele im DTB	54
5.1 Große Henner Henkel- und Cilly Aussem-Spiele	54
5.2 Alle Ergebnisse 2017	55
6. Impressionen in Bildern	56
7. Schultennis	59
7.1 Jugend trainiert für Olympia	59
7.1.1 Landesfinale	59
7.1.2 Bundesfinale	60
8. Ranglisten	62
8.1 Platzierte in den DTB-Ranglisten	62
8.2 TSA-Rangliste	64
8.3 LK-Race	68
9. Punktspielrunde 2017	69
9.1 Ostligareport	60
9.2 Abschlusstabellen Sommerrunde 2017	78
9.3 Winterrunde 2016/17	83
10. Archiv der Landesmeister	87

Impressum

Herausgeber

Tennisverband
Sachsen-Anhalt e. V.
Salzmannstraße 25
39112 Magdeburg

Telefon: (03 91) 62 39-109

Telefax: (03 91) 62 39-111

Präsident

Axel Schmidt

Verantwortlich für den Inhalt

Uwe Lehmann

Anzeigen

Geschäftsstelle

Satz, Layout & Druck

Druckhaus Zeitz
An der Forststraße
06712 Zeitz
www.druckhaus-zeitz.de



Liebe Tennisfreundinnen und Tennisfreunde,

hinter uns liegt ein lebendiges und ereignisreiches Sport- und Tennisjahr. Vor uns liegt die mittlerweile schon siebte Ausgabe des Jahrbuchs des TSA, welches mittlerweile zum festen Bestandteil der Öffentlichkeitsarbeit im Tennisverband Sachsen-Anhalt geworden ist. Mit diesem Jahrbuch möchten wir Ihnen einen prägnanten Abriss über die Entwicklungen, Erfolge und Aussichten im Tennisland Sachsen-Anhalt geben.

Ein Jahr ohne Olympische Spiele und ohne Welt- oder Europameisterschaften im Fußball ist vergangen. Trotzdem gab es auch 2017 viele sportliche Highlights. So fanden insgesamt 80 Welt- und Europameisterschaften in anderen Sportarten statt. Wer erinnert sich nicht an die Biathlon-WM im österreichischen Hochfilzen. Dort gewann die 23-jährige Garmisch-Partenkirchnerin Laura Dahlmeier gleich fünf Weltmeistertitel sowie eine Silbermedaille. Oder an den Auftritt von „Jogis Jungen Wilden“ beim Confed Cup in Rußland. Die „zweite Reihe“ der Fußball-Nationalmannschaft spielte sich ungeschlagen durch das Turnier und untermauerte mit dem Turniersieg ihre Favoritenstellung bei der Weltmeisterschaft 2018.

Aber auch in der Tennisszene gab es interessante Veränderungen, auch aus deutscher Sicht. Während Angelique Kerber nach ihrem „Wahnsinnsjahr“ 2016 sich einen kleinen „Durchhänger“ leistete, setzte Alexander Zverev im Jahr 2017 seinen Aufstieg oder Höhenflug weiter fort. Nach den Turniersiegen in Montpellier, München, Rom, Washington und Montreal katapultierte sich der 20-Jährige zum Ende des Jahres auf Position vier der Weltrangliste.

Einer der Highlights im Tennisverband Sachsen-Anhalt war der Besuch der Bundestrainerin Ost. Im Oktober gab Claudia Kohde-Kilsch beim U 19/U 10-Nachwuchslehrgang in Magdeburg ihre Visitenkarte ab. Die ehemalige Weltklassenspielerin ist für den Deutschen Tennisbund als Bundestrainerin tätig und dabei hauptsächlich für die Nachwuchsförderung in den fünf ostdeutschen Verbänden (Thüringer Tennis-Verband, Tennisverband Sachsen-Anhalt, Sächsischer Tennis Verband, Tennisverband Mecklenburg-Vorpommern sowie Tennis-Verband Berlin-Brandenburg) zuständig. Der Besuch in Magdeburg war der Auftakt ihrer Kennenlern-Tour durch die ostdeutschen Landesverbände – der Startschuss der „Initiative Ost“ seitens des Deutschen Tennisbundes war gegeben.

Im Jahr 2017 gab es bei Landesmeisterschaften dann große Jubelschreie. So konnten sich erstmals Armin Koschtojan bei den Herren und Madlen Lüdtko im Damenbereich sowie Svava Schroeder, Ludwig von Fabock, Danilo Bahn und Tony Morgan zum ersten Mal überhaupt in die Siegerlisten eintragen. Sie sind dann auch für Statistikfreunde auf den letzten acht Seiten dieses Buches wiederzufinden. Dort sind alle Landesmeister im Aktiven-, Nachwuchs- und Seniorenbereich seit 1991 aufgeführt.

Ich wünsche Ihnen nun viel Freude mit diesem Jahrbuch, damit Sie anhand der Bilder, Ergebnisse und Wortberichten aus den unterschiedlichsten Bereichen das letzte Jahr noch einmal Revue passieren lassen können.

Viel Spaß beim Lesen wünscht Ihnen

Uwe Lehmann
der Referent für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
im Tennisverband Sachsen-Anhalt e. V.